

ABSTRAK

Muhammad Choirul Hidayat Nim 1930310033 Nilai-Nilai Akhlak Tasawuf Sosial Kh. Ma. Sahal Mahfudh Sebagai Role Model Dalam Menanggulangi Radikalisme Di Indonesia (Kajian Buku Tasawuf Sosial Kh. Ma. Sahal Mahfudh).

Penelitian ini bertujuan untuk melihat seberapa penting nilai-nilai akhlak tasawuf sosial yang dibawakan KH Sahal Mahfudh dalam menghadapi radikalisme di Indonesia, terkhusus bagi mereka yang terlalu radikal dengan ke-Islam-an. Sehingga fokus penelitian ini lebih diarahkan kepada kajian analisis buku tasawuf sosial yang ditulis Dr. Jamal Ma'mur Asmani, MA. (Kajian Buku Tasawuf Sosial KH. MA. Sahal Mahfudh), yang mana buku tersebut lebih mengacu kepada kehidupan Kyai Sahal sehari-hari. Sehingga jenis penelitian yang digunakan penulis adalah jenis penelitian pustaka (library research). Sedangkan dalam menganalisis data digunakan pendekatan logika induktif, yaitu dengan data yang ada di buku-buku karya dari santri atau keluarganya dan hal tersebut juga mengacu pada kesimpulan-kesimpulan yang umum beserta beberapa narasumber.

Dari hasil analisis diambil sebuah kesimpulan bahwa Kyai Sahal Mahfudh adalah seorang ahli dalam ilmu ushul fiqih dan fiqih yang tidak lupa dengan ilmu tasawuf yang pernah beliau pelajari selama menempuh pendidikan. Tasawuf yang beliau terapkan ialah tasawuf sosial dengan melibatkan keseimbangan antara aspek spiritual dan kehidupan sosial. Dari sikap tasawuf sosialnya, Kyai Sahal merupakan sosok ulama atau kyai yang selalu mengedepankan sosial kekeluargaan. Dengan menghadirkan perilaku tasawuf sosial tersebut yang dapat berdampak pada hilangnya atau jauhnya pemikiran-pemikiran yang radikal. Sehingga buku tasawuf sosial KH. MA. Sahal Mahfudh yang ditulis Dr. Jamal Ma'mur Asmani, MA dijadikan sebagai salah satu referensi penulis untuk mencari data dalam kehidupan Kyai Sahal dalam menanggulangi radikalisme di Indonesia. Nilai tasawuf sosial yang dijalankan Kyai Sahal untuk menangkal pemikiran radikalisme di Indonesia antara lain dengan mengembangkan sikap Ukhuwah Islamiyah, Tasamuh, Islah, Futuwwah, dan Itsar. Nilai-nilai tasawuf yang Kyai Sahal jalankan ini samata-mata untuk memperkuat pendidikan agama Islam yang integratif dan mampu mengembangkan kesadaran masyarakat. Seperti dalam rangka menjaga agama, yang dilakukan Kyai sahal adalah dengan melakukan segala hal yang dapat memperkuat agama yaitu penaanaman akidah dan mencegah segala hal yang merusaknya, seperti kekufuran dan kemusyrikan.

Kata Kunci: Akhlak KH. M.A. Sahal Mahfudh, Tasawuf Sosial, Radikalisme